



A 80 AÑOS DEL ASESINATO DE LEON TROTSKY

VIGENCIA DE SU PENSAMIENTO A LA LUZ DE LA CRISIS MUNDIAL



Martin Correa

Licenciado en Economía
Dirigente del Partido Obrero

Martin Correa

martincorreapo

martincorrea.ok

381 5 19-7366

josemartincorrea@gmail.com

El jueves se cumplirá el 80º aniversario del asesinato de León Trotsky, a manos del estalinismo. Junto con Lenin, compartió el liderazgo de la primera revolución socialista triunfante, que cambió el curso del siglo XX. Su propia suerte personal estuvo atada directamente al desarrollo de la lucha de clases y de la política mundial. Sus análisis sobre la situación económica y la debacle del capitalismo tienen plena vigencia.

¿Cuál fue el devenir de las principales formulaciones económicas de Trotsky durante estos 80 años? Para los revolucionarios, los programas y los planteamientos teóricos y políticos deben ser sometidos a la verificación histórica; y el Programa de Transición –formulado en 1938– sienta la base de esas premisas económicas de la revolución.

Luego de la Segunda guerra Mundial, y con el advenimiento de un período de crecimiento de la economía mundial, los planteos de Trotsky fueron muy criticados; incluso, por la izquierda. La realidad desmintió a los críticos y validó las premisas fundamentales del Programa de Transición. La gigantesca destrucción de fuerzas productivas durante la segunda guerra permitió una transitoria recomposición que rápidamente mostró sus límites. La época de guerras y revoluciones no había cesado. La revolución china y la guerra de Corea, y la derrota del imperialismo francés en Indochina y en Argelia fueron preparando las condiciones de la ola revolucionaria del 68 y la crisis que desembocó en la inconvertibilidad del oro en 1971, que acabó con toda la ingeniería de posguerra y con lo que se conoció como crisis del petróleo en los 70.

Más tarde, la caída de la URSS y la restauración capitalista dieron lugar nuevamente a una renovada ofensiva de quienes sostenían que las premisas del Programa de Transición habían sido una formulación propia de las vísperas de la segunda guerra, pero no correspondían a la situación reinante. La realidad ha desmentido nuevamente a los ofensores de Trotsky. En 2004, el Partido Obrero plasmó sus Tesis adoptadas por la Coordinadora por la Refundación de la Cuarta Internacional y allí analizaba los acontecimientos

por venir a la luz del Programa de Transición. La crisis asiática y de otros países emergentes a fines del siglo pasado, la crisis de las punto.com, la crisis que arrancó en 2007-2008 y la actual depresión mundial -detonada por la pandemia- son productos de esta crisis mundial.

Nouriel Roubini, un destacado economista del campo académico que anticipó la crisis de 2007-2008, tuvo que reconocer: "Karl Marx tenía razón. Llegado a cierto punto el capitalismo puede destruirse a sí mismo. No puedes perseverar en el desplazamiento de ingresos del trabajo al capital sin tener un exceso de capacidad y una falta de demanda. Pensábamos que los mercados funcionaban. Pero no están funcionando". En definitiva, el capital se ha mostrado como el límite para su propio desarrollo. La sobreproducción, el excedente -tanto de mercancías producidas como de capital que no encuentra utilización lucrativa- han preparado las condiciones para la actual tendencia depresiva, que sólo encuentra un punto de comparación con la de 90 años atrás, tras el derrumbe de 1929.

A 80 años del asesinato de Trotsky, la época de la Revolución de Octubre, que tanto se empecinó en reivindicar en sus últimos años, está más vigente que nunca. En primer lugar en la acuciante crisis que se extiende por todo el mundo en forma simultánea -como pocas veces ocurre en la historia-, en medio de rebeliones que convuelven al corazón del imperialismo tanto en Estados Unidos como en Europa, y también en América latina, en Medio Oriente y en África. La actual crisis capitalista tiene su origen mucho antes de la pandemia. Sobreproducción, salarios miserables, pobreza extrema, depredación ambiental, guerras locales son sólo algunos de los síntomas de la barbarie capitalista. La catástrofe de este sistema sólo podrá ser superada con la organización independiente de los trabajadores en partidos de la clase obrera. Las formaciones políticas que pretendieron medrar con salidas democratizantes -que dejaron en pie los fundamentos de la crisis que, por supuesto, es el propio capital- terminaron como furgón de cola de gobiernos burgueses. El desafío que la crisis actual les presenta a los revolucionarios es el que Trotsky encaró hace poco más de 80 años: poner en pie -y darle consistencia- a partidos revolucionarios y a la reconstrucción de la IV Internacional.



¿Quién fue León Trotsky? // A 80 años del asesinato de uno de los líderes de la Revolución Rusa

<https://www.youtube.com/watch?v=14HTI9NkTAY>



seguí el especial en
Prensa Obrera
.com POR UN PARTIDO OBRERO

ACTO A 80 AÑOS DEL ASESINATO DE LEÓN TROTSKY

20 de agosto - 19hs.

LA VIGENCIA DE LA LUCHA POR EL SOCIALISMO Y POR LA REFUNDACIÓN DE LA IV INTERNACIONAL



NÉSTOR PITROLA
Dirigente PO



SOLEDAD DÍAZ
Diputada FIT-U en Córdoba y dirigente PO



PARTIDO OBRERO

FRENTE DE IZQUIERDA
DE TRABAJADORES

UNIDAD